

## 地域経済の復活なしに日本再生はありません

「グローバル化とデジタル革命以後の現代日本において、G A F A のようなグローバル企業が誕生したとしても、もはや大きな雇用は生まれない。一方、ローカル経済圏で8割の人は再び豊かさを取り戻す」これは、富山和彦さんと田原總一朗さんが共著「新L型経済」（角川新書）で述べておられる一節です。

この「ローカル経済圏」を支える代表的業界には、小売りや建設などと並んで飲食業界があります。そして今、飲食業界で働く多くの人たちが、コロナウイルスの感染拡大防止の掛け声に押されて、なすすべもなく仕事を追われ、人知れず苦しみを募らせていました。

## ローカル経済を壊しているのは、誰か

公表されている資料から、例えば兵庫県の感染経路別患者数のパーセンテージを見ても、家庭 52.1%、職場 16.2%、福祉施設 7.5%などに対して、飲食店は最下位のわずか 2.9%です。<sup>※1</sup>にもかかわらず、飲食店にはコロナウイルス感染防止策として極めて厳しい営業時間制限などが掛けられています。

しかし、制限を課している職員の人たちそのものが、深夜遅くまでの会食を続けていたことが、誰もこの制限の実効性を信じていない証左です。

感染者が出たからこの事実が明るみになつただけで、これ以外に相当数の「撃破り」もあつたと思えます。結局、信じてないのに、いじめの様に、飲食店は時間制限など押し付けられています。

## このままでは、飲食店がコロナ禍の最大の犠牲者に

度重なる営業時間制限や酒類提供の中止などにより、全国の飲食店は疲弊し破滅の淵に立たされています。このままでは多くの飲食店の閉店や倒産が避けられません。飲食店の閉店や倒産はそのまま、各店に酒類や食材を卸している納入業者の疲弊や連鎖倒産、そしてそこに関わる人たちの失業や困窮に結びります。世界でもっとも安全で豊かな外食文化と評されるまでになつた我が国の飲食業界のバリュー・チーン、長年にわたる関係者のたゆまざる努力のたまものが、この数か月で急速に破綻し、崩れはじめています。日本人的美德なのか、飲食店から公には反発が少ないのが現状です。

しかし、食を通じて世界に日本の魅力を伝えてきた飲食店が、声も上げられないまま次々に店を畳んでいくのは、なんとも耐えられないことです。

ゼロか100ではない。  
感染も倒産も抑えるために、意味のある制限策に見直して欲しい。

このたびの制限策が、さまざまな飲食店を一括りにして同じ制限時間で押し切つてしまつていることにも疑問を感じます。「一律20時閉店・酒提供19時ストップ（または酒の提供 자체を禁止）」では、飲食店の存続が困難となるばかりか、制限時間を一律にすることが店内や交通機関に密状態を作る原因にもなっています。<sup>※2</sup>他の先進国では、レストランの稼働席数を50%までに抑えるなどの条件をつけながら、客席入れ替え・回転可能な営業を認めるなど、飲食店の負担を少しでも和らげるための政策が行われているところもあります。飲食店の営業時間の制限を、感染対策の状況に応じて、そしてその業態や内容に応じて、より合理的なものに見直すことを、切に提言したいと思います。

## 飲食店を守ることも、「いのち」を守ることにつながります

医療現場のひつ迫、医療従事者の負担を少しでも和らげるために、感染対策が喫緊の課題であることは言うまでもありません。私たちもその対策に対し出来る限りの協力をするとともに、前線で戦っている医療従事者の皆様に対し敬意と感謝を持ち続けなくてはなりません。<sup>※3</sup>

しかしながら地域経済を支えている人々の最低限の雇用を守りながら感染対策を進めることも、「いのちを守る」という点で重要性に変わりはありません。グローバル大企業が担う「二割の雇用・三割のG D P」だけでは、日本の地域社会は支えられません。私たちの願いは、飲食店の経営が最低限の健全さを保ち、飲食店が雇用の受け皿であり続けることです。コロナ禍による経営破綻と生活破綻の連鎖を、何とか防ぎたい。地域社会を支えている声なき多くの人たちの「命」も、救いたい。そう、願っています。

旭酒造株式会社  
代表取締役社長

桙井一宏

私たち、日本の飲食店の  
「いのち」と共にあります



私たち、日本の飲食店の  
「いのち」と共にあります

\*・1 新型コロナウイルス感染症患者の発生状況 - 兵庫県  
[https://web.pref.hyogo.lg.jp/governor/documents/g\\_kaisen20210409\\_02\\_1.pdf](https://web.pref.hyogo.lg.jp/governor/documents/g_kaisen20210409_02_1.pdf)

\*・2 カリフォルニア州の飲食店対策に関する情報（一例として）  
<https://covid19.ca.gov/safer-economy/>

\*・3 医療従事者の皆様への一つの御礼の形として、日本セ・チ・ヨー交響楽団と共同で、感謝を込めた特別演奏会を開催させて頂く予定です。  
(日時：2021年8月22日15時～ 場所：三日月美術館(ハーフオート開園))  
詳細は弊社HPに順次掲載いたします。<http://www.asahishuzou.net/>